

## Europe

Dans quelques semaines, les citoyens membres des pays de l'Union Européenne seront appelés pour renouveler le parlement européen. Ces élections arrivent dans un contexte difficile pour l'Europe. Le Brexit qui n'en finit pas de se mettre en place, les incertitudes sur l'avenir de cette union rendent incertain le projet européen.

Les crises migratoires, les attentats terroristes et bien d'autres défis ont fragilisé la volonté de développer un projet constructeur et novateur pour le continent européen. L'Union européenne n'a pas la promesse des années futures. Elle peut se terminer avec le repli sur une identité nationale fermée sur elle-même. L'avenir de l'Europe est entre nos mains et nos bulletins de vote.

Le Conseil Permanent de la Conférence des évêques de France interpelle les catholiques et l'ensemble des citoyens dans un communiqué intitulé : « *Élections européennes : quelle Europe voulons-nous ?* » La tentation est grande de tourner le dos à cette Europe voulue à l'issue de la deuxième Guerre Mondiale. Les pères fondateurs l'ont désirée pour préserver la paix sur un continent ravagé par deux guerres mondiales lors du XX<sup>e</sup> siècle. Aujourd'hui, nous pensons que cette paix est acquise définitivement. Elle est pourtant toujours à construire à une époque où les fragmentations des sociétés fragilisent le vivre ensemble.

Les évêques du Conseil Permanent nous invitent à dire « *quelle Europe nous voulons et quel modèle économique, social, culturel et spirituel nous semble le plus adapté pour notre continent aujourd'hui.* » Au temps des débats, prenons la parole pour des temps d'échange, de confrontation et de partage de notre vision européenne.

Lors de son passage à Strasbourg devant les députés européens en 2014, le Pape François a appelé à une « *Europe qui tourne, non pas autour de l'économie, mais autour de la sacralité de la personne humaine, des valeurs inaliénables.* »

La construction européenne n'a pas d'équivalent sur notre terre. Elle est un modèle unique qui se cherche pas à pas. Elle participe à l'unité du genre humain selon le souhait du Concile Vatican II.

Le 2 mai 2019, nous sommes invités à entendre Mgr. Antoine Hérouard, évêque auxiliaire de Lille et délégué de la Conférence Épiscopale de France à la Commission des Évêchés de l'Union Européenne. Nous pourrions alors débattre de cette Europe que nous voulons.

† Jean-Luc Bouilleret  
Archevêque de Besançon

+ 

